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МАХМУД-АЛИ КАЛИМАТОВ ПОБЫВАЛ 
НА МЕСТЕ СТРОИТЕЛЬСТВА ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ФИЛАРМОНИИ В МАГАСЕ

В 17 микрорайоне г. Магаса активными темпами взво-
дится новое здание Ингушской государственной фи-
лармонии имени А. Хамхоева в рамках федеральной 
программы «Сохранение культурного и исторического 
наследия» по поручению Президента России.

Глава Республики Ингушетия Махмуд-Али Калиматов 
посетил строительную площадку и оценил темпы выпол-
нения работ.

На сегодняшний день готовность объекта составляет 
18,3 %. Специалистами строительной организации вы-
полнен комплекс работ, включающий земляные работы 
(срезка грунта, устройство котлована), устройство грун-
товых свай, бетонирование подготовительного слоя под 
фундаментную плиту, возведение монолитных стен под-
вала, перенос инженерных сетей и другие мероприятия.

Пообщавшись с курирующими вице-премьерами, ми-
нистрами и руководителем подрядной организации, Гла-
ва региона акцентировал внимание на необходимости не-
укоснительного контроля качества работ на всех этапах 

реализации проекта для обеспечения его успешного за-
вершения.

«Возведение филармонии как знакового культурного 
объекта для города и республики — очень сложный и 
многоэтапный процесс, требующий кропотливой работы 
над каждым элементом здания. От акустических харак-
теристик залов до архитектурного облика – все должно 
быть гармонично и функционально. Современная инфра-
структура филармонии обеспечит условия для развития 
творческого потенциала жителей республики и прове-
дения мероприятий высокого уровня. Это, несомненно, 
обогатит культурную жизнь региона, сделав её более на-
сыщенной и привлекательной. Коллектив государствен-
ной филармонии долгие годы работал в очень тяжелых 
условиях, в арендуемых помещениях, не соответствую-
щих профессиональным требованиям. Для творческих 
специалистов, как и для любых других, важно создавать 
комфортные условия труда. В новом, отвечающем всем 
требованиям здании работники филармонии смогут пол-

ностью реализовать весь свой потенциал и занять соот-
ветствующее место в российской культуре», - подчеркнул 
руководитель субъекта.

Строительство нового здания филармонии, рассчитан-
ного на 800 зрителей, начато в октябре 2023 г. и планиру-
ется завершиться в конце 2026 г.

Проектом зрительского комплекса предусмотрено на-
личие зрительного зала, фойе, кулуаров, вестибюлей для 
распределения потоков посетителей и продажи билетов, а 
также помещений для обслуживания зрителей, таких как 
гардероб, буфеты и др.

Основной зал прямоугольной формы, сужающийся к 
сцене, будет иметь один ярус балконов, расположенных 
с трёх сторон. Зал филармонии займёт первый, второй и 
третий этажи здания. Малый зал разместится на третьем 
этаже. Стоимость объекта — 1 млрд 822 млн рублей.

Пресс-служба 
Главы и Правительства РИ
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В Карабулаке прошли 
похороны бойца СВО

СВО
В Карабулаке прошли похороны 36-летнего жителя города Магомеда Ажигова, погибшего в ходе специальной во-

енной операции. 
Как информировали нашу газету в администрации города, на траурном мероприятии присутствовали представители 

местных органов власти и общественности. 
Родным и близким погибшего были высказаны слова поддержки, а семье бойца была передана материальная помощь 

от Главы региона Махмуд-Али Калиматова.
Власти республики и города гарантировали, что окажут семье военнослужащего всю необходимую помощь и под-

держку в этот трудный период.

НА БАЗЕ КАРАБУЛАКСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
БОЛЬНИЦЫ ОТКРЫЛОСЬ НОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
На базе городской больницы Карабулака открыто реабилитационное отделение, в котором граждане с тяжелыми за-
болеваниями и инвалиды смогут получать амбулаторно дополнительную помощь, сообщили СМИ региона в пресс-
службе Минздрава РИ.

Как подчеркнула в своей 
речи, выступая на торжествен-
ном открытии нового отделе-
ния, министр здравоохранения 
РИ Зара Албакова, это событие 
стало возможным благодаря 
федеральному проекту «Опти-
мальная для восстановления 
здоровья медицинская реаби-
литация», призванному способ-
ствовать улучшению доступ-
ности и качества медицинской 
реабилитации для тяжелоболь-
ных граждан.

Данный проект направлен на 
оснащение региональных меди-
цинских центров современным 
оборудованием и улучшение 
условий для эффективной реа-
билитации.

«Медицинская реабилитация 
играет ключевую роль в восста-
новлении здоровья пациентов, 
перенесших травмы и невроло-
гические заболевания. Особен-

но важно, что теперь реабили-
тация будет доступна на месте, 

в родном городе, что особенно 
актуально для наших жителей и 

участников специальной воен-
ной операции, которым необхо-
димы условия для полного вос-
становления», - отметила Зара 
Албакова.

Новое отделение оснащено 
новейшим оборудованием. Все 
услуги здесь будут предостав-
ляться на бесплатной основе.

Проект реализован по линии 
партии «Единая Россия». На 
открытии объекта присутство-
вали, как уже было отмечено, 
региональный координатор 
проекта «Здоровое будущее», а 
в одном лице и министр здра-
воохранения РИ Зара Албакова, 
руководитель регионального 
исполкома партии «Единая Рос-
сия» Ибрагим Картоев, а также 
актив местного отделения пар-
тии в г. Карабулак.

Ранее партийный десант в 

рамках реализации Народной 
программы партии следил за 
ходом строительства отделения 
реабилитации на всех этапах.

Руководитель регионального 
исполкома «Единой России» 
Ибрагим Картоев отметил, что 
открытие отделения реабилита-
ции стало результатом совмест-
ной работы «Единой России» 
и местных властей. Он под-
черкнул, что федеральный пар-
тийный проект «Здоровое бу-
дущее» направлен на решение 
актуальных задач в сфере здра-
воохранения, и создание таких 
учреждений – это не только ин-
вестиция в здоровье, но и в бу-
дущее региона. Картоев также 
добавил, что партия продолжит 
поддерживать подобные иници-
ативы и следить за их реализа-
цией.

Собинф.

ОТКРЫТИЕ

С ЗАБОТОЙ О ПРИРОДЕ
Школьники СОШ № 5 г. Карабулака осознают значимость сохра-
нения природы. Не так давно ребята собрали большое количе-
ство макулатуры, сообщили нашей газете в учебном заведении.

Собинф.

ЭКОЛОГИЯ

«Благодаря экологическому просвещению 
детям удалось сформировать круг единомыш-
ленников, которые собрали 400 килограммов 
бумаги. В дальнейшем данный материал будет 
переработан», – рассказал собеседник.

Педагогов радует заинтересованность уча-
щихся и их родителей в таком полезном деле. 
Они благодарят всех, кто не остался равнодуш-
ным.
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ПРОКУРАТУРА ПО-
МОГЛА ВОССТАНО-
ВИТЬ СПРАВЕДЛИ-
ВОСТЬ

СПРАВЕДЛИВОСТЬ
Незаконно начисленные за газ около 140 тыс. рублей списали с жителя Карабулака по требованию городской 

прокуратуры, сообщили газете «Керда ха» в пресс-службе надзорного ведомства.
 Ранее при проведении проверки по обращению горожанина прокуратурой было установлено, что с сентября 

2022-го по декабрь прошлого года в принадлежащем ему домовладении начисление за энергоресурс производи-
лось по нормативу без учета показаний счетчика. 

Для устранения нарушений закона гендиректору организации-поставщика было внесено представление, после 
чего произведен перерасчет, задолженность ликвидирована.

БЛАГОДАРЯ ИНИЦИАТИВЕ ШКОЛЬНИКОВ 
КАРАБУЛАКСКИЙ ПАРК ПРЕОБРАЗИТСЯ
Учащиеся второй школы Карабулака стали победителями Всероссийского конкурса «Новые искатели» и получили грант в 
размере 100 тысяч рублей на благоустройство парка, сообщили газете «Керда ха» в пресс-службе регионального Минобрнау-
ки.

Школьники представили 
проект под названием «Парк 
имени С. С. Осканова - отдых 
для каждого», который был 
разработан ученицей 11 клас-

са Лайлой Бисаевой. В работе 
над проектом также приняли 
участие Баркинхоев Динар, 
Аушев Ислам, Горчханова 
Джамиля и Газдиев Мухам-

мад-Амин.
По словам собеседника из-

дания, состязание было орга-
низовано фондом Тимченко

«Из более чем 300 заявок 

со всей страны экспертное 
жюри выбрало 100 лучших 
проектов, и наш стал одним 
из победителей, войдя в чис-
ло лучших из 48 регионов 

России. Мы гордимся этим 
достижением и поздравляем 
команду с успехом», - отме-
тил он.

Лорс БЕРДОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРОКУРАТУРА ГОРОДА ПРОВЕРИЛА РАБОТУ АПТЕК
Прокуратура города Карабулака проверила исполнение 
аптечными организациями требований законодательства 
об обращении лекарственных средств, информировали 
нашу газету в надзорном ведомстве республики.

«Проведена проверка соблюдения 
аптечными организациями законо-
дательства при передаче сведений в 
Федеральную государственную ин-
формационную систему мониторинга 
движения лекарственных препаратов.

Установлено, что в шести аптеках, 
расположенных в г. Карабулаке, вы-
явлены факты необеспечения своев-
ременного внесения информации в 
указанную систему, что влечет форми-

рование недостоверных сведений об 
объемах лекарств, находящихся в обо-
роте», – отмечается в сообщении.

По итогам проведенного служебного 
мероприятия в отношении должност-
ных лиц аптечных организаций воз-
буждены дела об административном 
правонарушении. И также руководи-
телей организаций обязали устранить 
выявленные нарушения.

Собинф.

ПРОВЕРКА

ПО ПРОСЬБЕ ДОМОЧАДЦЕВ УЧАСТНИКА СВО 
В ОДНОМ ИЗ МНОГОЭТАЖНЫХ ДОМОВ 
КАРАБУЛАКА ОТРЕМОНТИРОВАЛИ ОСВЕЩЕНИЕ
В Карабулаке рабочая бригада отремонтировала освещение по просьбе жителей одного из многоэтажных домов, сообщили корреспон-
денту газеты «Керда ха» в ингушском филиале фонда «Защитники Отечества».

«Жильцы микрорайона неко-
торое время не имели уличного 
освещения. Для решения вопро-
са супруга участника Специаль-
ной военной операции А. Мар-
тазанова обратилась в филиал 
фонда, где и получила помощь 
от социального координатора 
Хамита Кодзоева. Так, рабочая 
бригада быстро устранила непо-
ладки со светом», – говорится в 
информации.

Ранее также сообщалось, что 
специалисты фонда «Защитники 
Отечества» добились получения 
семьей участника Специальной 
военной операции доступа к 

электричеству, которое было от-
ключено профильной службой.

«Жители Карабулака остались 
без электроэнергии из-за огром-
ной задолженности. С данной 
проблемой в ингушское отде-
ление фонда обратилась Марет 
Бачалова, чей супруг в настоя-
щее время отстаивает интере-
сы страны. Работники фонда в 
короткие сроки вернули семье 
жизненно необходимый энерго-
ресурс и тем самым подарили 
подопечным тепло и комфорт», 
– сообщила заместитель дирек-
тора фонда «Защитники Отече-
ства» Фарина Наурбиева.

СОБИНФ.

РЕМОНТ
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Рекомендуемое «Планом действий по предотвращению 
заноса на территорию Российской Федерации африкан-
ской чумы свиней и ее распространения» значение плот-
ности популяции кабана в 0,25 особи/1000 га (0,025 осо-
би/км2) для многих субъектов страны было достигнуто к 
2020 г., но, как показывает анализ эпизоотической ситу-
ации по АЧС, данная мера не привела к полному искоре-
нению инфекции в Российской Федерации. Это заболева-
ние вызывает огромные экономические потери, угрожает 
продовольственной безопасности и торговле. На боль-
шей части евроазиатского ареала вирус АЧС поражает 

диких кабанов, которые выступают в качестве основного, 
если не единственного, эпидемиологического резерву-
ара инфекции. Присутствие вируса в популяциях диких 
кабанов представляет собой постоянную угрозу для здо-
ровья домашних свиней. Районы, в которых вирус АЧС 
обнаружен у диких кабанов, остаются инфицированными 
в течение как минимум одного года после регистрации 
последнего случая. Это гораздо более длительный пери-
од, чем у домашних животных, что создает нагрузку на 
задействованные службы, требуя значительного объема 
работы, а также серьезных затрат человеческих и финан-

совых ресурсов. Отдел государственного ветеринарного 
надзора Кавказского межрегионального управления Рос-
сельхознадзора просит население республики в случае 
обнаружения трупов павших диких животных и кабанов 
незамедлительно сообщить в государственную ветери-
нарную службу и представителям местной администра-
ции.

М.А.Сагов,
государственный инспектор 

отдела гос.вет. надзора Кавказского 
межрегионального управления Россельхознадзора

ОПАСНАЯ БОЛЕЗНЬ ДИКИХ КАБАНОВ
Африканская чума свиней - геморрагическая вирусная болезнь, поражающая домашних свиней и диких кабанов. Одной из мер по 
предотвращению распространения АЧС на территории Российской Федерации является депопуляция дикого кабана. 

РОССЕЛЬХОЗНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ:

В СМИ я работаю давно, ни-
когда не думал, что буду всерьез 
задумываться о будущем газеты. 
Газета живет, пока она нужна 
нашим жителям, пока люди го-
товы покупать и выписывать ее, 
то есть поддерживать морально. 
Но тенденция вырисовывает-
ся печальная: Некоторые госу-
дарственные учреждения очень 
хотят отпиариться в местном 
издании, чтобы было чем отчи-
тываться перед вышестоящими 
о своей работе, но почему-то 

считают, что выписывать им га-
зету не обязательно. «А зачем? 
Напишите про нас – куда вы де-
нетесь?» - откровенно озвучила 
свою позицию одна чиновница 
регионального министерства.  И 
ей даже в голову не приходит, 
что читать газету она обязана 
по долгу службы, чтобы хоть 
немного расширить кругозор и 
понимать  процессы, идущие в 
мегаполисе. 

Мой личный опыт общения с 
«чиновниками» из разных ве-

домств порой не дает поводов 
для оптимизма, не обременены 
они часто полезной информаци-
ей о жизни региона, страны, не 
интересно им читать в принци-
пе.

К сожалению, похоже,  навсег-
да ушли годы, когда абсолютно 
все учреждения, организации, 
предприятия выписывали город-
скую газету. Сегодня у большин-
ства  из них на газету нет денег, 
даже 500 рублей в кармане на-
скрести, бедные, не могут. А вот 

с просьбами опубликовать в обя-
зательном порядке обращаются 
регулярно.

И мы никому не отказываем, 
потому, что наша газета – обще-
ственная площадка для всех, 
каждый может здесь рассказы-
вать  о своих делах и поделиться 
проблемами. И получается, что 

возможность печатать материа-
лы в «Керда ха» им дают сегодня 
простые читатели, поддерживая 
нас, покупая и выписывая газету. 
Как переломить эту ситуацию… 

Может быть, вы подскажите 
наши постоянные читатели и 
подписчики?

ЧИТАЕМ И ВЫПИСЫВАЕМ ГАЗЕТУ «КЕРДА ХА»
В последнее  время всем, кто приходит в редакцию с различными прось-
бами, задаю один вопрос: «А вы нашу газету читаете?» В ответ многие 
потупляют глаза и честно признаются: «Нет». Правда,  другие уверяют, 
что газету покупают, от случая к случаю. Забавно, когда это говорят жите-
ли в другом районном поселении, где газета «Керда ха» не продается.

М. Мусиев.

СМИ

ХОД РАССЛЕДОВАНИЯ ПОЖАРА 
НА МУКОМОЛЬНОМ КОМБИНАТЕ В КАРАБУЛАКЕ 
ВЗЯТ  НА КОНТРОЛЬ ПРОКУРАТУРОЙ
Прокуратура организовала проверку для установления причин и обстоятельств крупного пожара, произошедшего на 
мукомольном комбинате в Карабулаке. Возгорание произошло на минувшей неделе. Об этом региональным СМИ со-
общили в надзорном ведомстве.

Собинф.

ПРОВЕРКА

На место происшествия оперативно 
выехал прокурор Сунженского района 
Анзор Баркинхоев. В рамках проверки 
будут изучены причины возгорания, а 
также соблюдение требований пожар-
ной безопасности и норм охраны труда 
на предприятии.

«В ходе прокурорской проверки бу-
дут установлены причины и условия 
произошедшего, а также соблюдение 
требований законодательства о пожар-
ной безопасности и об охране труда на 
производстве», — отметили в пресс-
службе прокуратуры.

Ранее сообщалось, что пожар охватил 

пять этажей здания, а его площадь со-
ставила около 500 квадратных метров. 
Огонь удалось полностью локализо-
вать.

Прокуратура подчеркивает, что в слу-
чае выявления нарушений будут приня-
ты исчерпывающие меры прокурорско-
го реагирования. Результаты проверки 
взяты на личный контроль прокурором 
республики.

Расследование продолжается. Под-
робности о причинах пожара и возмож-
ных последствиях будут сообщены до-
полнительно.


